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День советской артиллерии
С ЕГОДНЯ наша Советская Р о

дина и ее Вооруженные Си
лы отмечают День артиллерии. 
Этот праздник установлен Прези
диумом Верховного Совета СССР 
в ознаменование больших заслуг 
советской артиллерии на фронтах 
Великой Отечественной войны и 
празднование его приурочено к 
знаменательной дате начала раз
грома в 1942 году немецко-фа
шистских войск под Сталингра
дом.

В исторической победе под Ста
линградом советская артиллерия 
сыграла выдающуюся роль. Мощ
ным огнем своих орудий она сме
тала с лица земли вражеские ук
репления, взламывала оборону 
противника на всю ее глубину, 
способствовала успеху наших 
войск в разгроме отборных диви
зий интервентов.

Наша отечественная артиллерия 
имеет славную, многовековую ис
торию. Русские артиллеристы из
давна считались мастерами мет
кой стрельбы. Артиллерийское 
производство в России неодно
кратно опережало Западную Ев
ропу в конструировании новейших 
образцов артиллерийского воору
жения.

Русские ученые и мастера пер
выми в истории мировой техники 
изготовили орудие, заряжающееся 
не с дула, а с казенной части, 
придумали н я резку стволов, изоб
рели клиновый затвор, создали 
скорострельные орудия. В русской 
армии раньше, чем в армиях дру
гих стран, была создана полковая 
и конная артиллерия и применены 
артиллерийская стрельба с закры
тых позиций, методы массирован
ного артиллерийского огня.

Однако многие изобретения рус
ских ученых не были своевремен
но использованы, их труды и от
крытия замалчивались, принижа

лись царским правительством, 
правящими классами, раболепст
вовавшими перед заграницей.

Славная советская артиллерия 
является детищем Великой Ок
тябрьской социалистической рево
люции. Создавая и укрепляя Во
оруженные Силы, Коммунистиче
ская партия особое внимание уде
ляла формированию артиллерий
ских частей и подразделений, под
готовке артиллерийских кадров.

В первых же боях за утверж
дение власти Советов в нашей 
стране артиллерия проявила себя 
грозной силой для интервентов и 
белогвардейцев. Особенно отличи
лась молодая советская артилле
рия в таких выдающихся по сво
им результатам боевых операци
ях, как героическая оборона Ц а
рицына, разгром Юденича под 
Петроградом, разгром Деникина 
и Врангеля на Юге.

После победного окончания 
гражданской войны Коммунисти

ческая партия, осуществляя мир
ное социалистическое строительст
во в условиях вражеского окру
жения, неустанно укрепляла обо
роноспособность нашей Родины, 
боевую мощь ее Вооруженных 
Сил.

На основе социалистической ин
дустриализации нашей страны 
была создана мощная база для 
производства первоклассной бое
вой техники для Советской Армии, 
в том числе артиллерийского во
оружения всех видов и калибров.

В результате неустанной забо
ты Коммунистической партии и 
Советского правительства к нача
лу Великой Отечественной вой
ны Советская Армия имела самую 
мощную в мире артиллерию.

Советская артиллерия была той 
силой, которая помогла остано
вить продвижение интервентов на 
подступах к Москве. Непревзой
денную стойкость, отвагу и высо
кое воинское мастерство показа
ли советские артиллеристы в ге
роических оборонительных боях 
под Одессой, Севастополем, Ле
нинградом и Сталинградом. Сок
рушающую силу ударов нашей 
артиллерии гитлеровцы испытали 
в Орлово-Курской операции, под 
Яссами и Кишиневом и вр многих 
других сражениях Отечественной 
войны.

Советская Родина высоко оце
нила ратный подвиг артиллери
стов. 1800 солдат, сержантов, офи
церов и генералов были удостое
ны чзвания Героя Советского Сою
за, многие сотни тысяч артиллери
стов награждены орденами и ме
далями Советского Союза. Высо
кие правительственные награды, 
звания гвардейских получили мно
гие артиллерийские части.

Претворяя в жизнь историче
ские решения июльского Пленума 
ЦК КПСС, советский народ, руко

водимый Коммунистической парти
ей, успешно борется за дальней
шее развитие промышленности и 
в первую очередь тяжелой про
мышленности, являющейся осно
вой основ, залогом нашего быстро
го продвижения вперед. Занятый 
созидательным трудом, советский 
народ стоит за мир и отстаивает 
дело мира.

Грандиозный размах мирного 
строительства в нашей стране — 
яркое свидетельство миролюби
вых устремлений Советского Со
юза, сливающихся с интересами 
всех миролюбивых народов зем
ного шара.

Настойчиво повышая свою бое

способность, овладевая новейшей 
боевой техникой, советские Воору
женные Силы, в составе которых 
почетное место занимает советская 
артиллерия, будут и впредь на
дежно охранять государственные 
интересы нашего социалистическо
го Отечества, мирный труд совет
ских людей.

Прибытие в Дели Председатели Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и Члена 

Президиума Верховного Совета СССР Н. С. Хрущева
ДЕЛИ, 18 ноября. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня в столицу Рес
публики Индии по приглашению 
индийского правительства прибы
ли Председатель Совета Минист
ров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верхо-вного Совета 
СССР Н. С. Хрущев.

Встречать Н. А. Булганина и 
Н. С. Хрущева вышли на улицы 
Дели и дорогу, ведущую к аэрод
рому Палам, сотни тысяч индий
цев — жители Дели и близлежа
щих городов и сел; крестьяне ок
рестных деревень на своих дву
колках, запряженных волами; мо
лодежь, студенты, школьники, ста
рики, женщины, дети — пестрая, 
многокрасочная масса людей, же
лающих выразить братские чувст
ва дружбы индийского народа к 
народам! Советского Союза.

На поле аэродрома Палам — 

19— 20 тысяч представителей об

щественных организаций и раз

личных слоев населения. Аэродром 

украшен флагами СССР и Ин
дии, полотнищами' красного цвета 
с золотыми надписями на языках 
русском и хинди: «Да здравствует 
дружба между народами Индии и 
СССР!» «Добро пожаловать!» Да 
здравствует Николай Александ
рович!» «Да здравствует Никита 
Сергеевич!»

На аэродром для встречи Н. А. 
Булганина и Н. С. Хрущева при
были Вице-Президент Республики 
Индии Сарвапалли Радхакриш
нан, Премьер-Министр Республики 
Индии Джавахарлал Неру, ми
нистры — члены кабинета: Ми
нистр внутренних дел Г. Б. Пант, 
Министр просвещения М. А. К. 
Аз ад, Министр здравоохранения 
Р. А. Каур, Министр обороны К. Н. 
Катджу, Министр связи Д. Рам, 
Министр по делам планирования 
и Министр ирригации и энергети
ки Г. Нанда, Министр естествен
ных ресурсов и научных исследо
ваний К- Д. Малавия и другие; 
Чрезвычайный и Полномочный По
сол СССР в Индии М. А. Меньши
ков, члены дипломатического кор
пуса, министры Индии, не входящие 
в состав кабинета, представители 
политических партий страны, об
щественных комитетов по встрече 
советских гостей, созданных в раз
личных центрах Индии, многочис
ленные представители печати.

Вст реченн ы е а п л одном ент а м и 
собравшихся, из самолета выхо
дят Н. А. Булганин и Н. С. Хру
щев. С ними вместе прибыли со
провождающие их лица — Ми
нистр культуры СССР Н. А. Ми
хайлов, Председатель Президиу
ма Верховного Совета Узбекской 
ССР III. Рашидов, генерал армии 
И. А. Серов, первый заместитель

Министра иностранных дел 
А. А. Громыко, заместитель Мини
стра сельского хозяйства СССР 
Д. Р. Расулов, заместитель Ми
нистра внешней торговли СССР 
П. Н. Кумыкин, заместитель Ми
нистра культуры Узбекской ССР 
3. Рахимбабаева.

Неру здоровается с Н. А. Бул
ганиным и Н. С. Хрущевым и с со
провождающими их лицами, пред
ставляет гостей Вице-Президенту 
Республики Индии, знакомит их с 
членами кабинета.

Оркестр исполняет Гимны СССР 
и Индии. Неру, Булганин и Хру
щев проходят перед фронтом по
четного караула, состоящего из 
частей индийской армии, флота и 
авиации.

Индийские школьники исполня
ют в честь гостей приветственную 
песню и преподносят им цветы. 
Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев 
здороваются с находящимися на 
аэродроме государственными дея
телями, членами дипломатическо
го корпуса, представителями об
щественных организаций. Дети 
сотрудников посольства СССР в 
Индии преподносят Дж. Неру, 
Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву 
цветы.

Дж. Неру, Н. А. Булганин и 
Н. уС. Хрущев поднимаются на ус
тановленную на аэродроме три
буну.

Речь Джавахарлала НЕРУ
Ваши превосходительства, ува

жаемые гости!
Я весьма счастлив приветство

вать вас в момент, когда вы впер
вые ступили на индийскую зем
лю. Ваша великая страна и Ин
дия недалеки друг от друга. Они 
— почти соседи. Однако в прош
лом контакты между двумя на
шими странами были крайне огра
ниченными. К счастью, эти кон
такты теперь быстро расширяются 
во многих областях и мы начина

ем лучше знать друг друга. Для 
меня было счастливым и радост
ным событием посещение Совет
ского Союза несколько месяцев 
тому назад, и я встретил с вашей 
стороны, со стороны вашего пра
вительства и народа теплый при
ем, дружественное отношение, ко
торое я запомню надолго. Этот 
мой визит помог сближению на
ших стран. И теперь ваш визит 
в нашу страну укрепит еще более 
— я уверен в этом — узы дружбы

и сотрудничества между нами. Я 
верю, что ваше пребывание здесь 
будет приятным и плодотворным 
для наших обеих стран и что оно 
будет содействовать великому де
лу мира и сотрудничества между 
странами.

Еще раз приветствую вас. (Бур
ные аплодисменты).

★ * -а

Затем с речью выступил Н. А. 
Булганин.

Речь Н. А. БУЛГАНИНА

Пребывание товарищей Н. А. Булганина 
и Н. С. Хрущева в Дели

ДЕЛИ, 18 ноября. (ТАСС). Се
годня Председатель Совета Мини
стров СССР Н. А. Булганин и Член 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев нанесли визит 
Премьер - Министру Республики 
Индии Джав*ахарлалу Неру. На бе
седе присутствовали: с советской

стороны посол СССР в Индии 
М. А. Меньшиков, с индийской 
стороны г-жа Индира Ганди, посол

Республики Индии в СССР 

К. П. Ш. Менон и начальник про

токольного отдела министерства 

иностранных дел Р. А. Бейг.

О СОЗЫ ВЕ ДЕВЯТОЙ СЕССИИ РАЙОННОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ ЦЕНТРАЛЬНОГО РАЙОНА

Исполком районного Совета депутатов трудящихся Центрального 
района города Сызрани доводит до сведения депутатов районного Со
вета, что 23 ноября Созывается девятая сессия Центрального район
ного Совета депутатов трудящихся (четвертого созыва).

Сессия состоится в 14 часов местного времени в здании трикотаж
ного техникума.

Уважаемый господин Премьер- 
Министр! Дорогие друзья!

Мы счастливы, что по любезно
му приглашению Премьер-Минист- 
ра Джавахарлала Неру получи
ли возможность прибыть в столи
цу Республики Индии и можем 
лично выразить сердечные привет
ствия и наилучшие пожелания ве
ликому индийскому народу.

Мы вступаем на древнюю зем
лю Индии с радостным волнени
ем, проистекающим из глубокого 
чувства уважения и дружбы, кото
рое советский народ питает к та
лантливому и трудолюбивому на
роду Индии — творцу великой са
мобытной культуры.

Героическая борьба свободолю
бивого индийского народа за вос
становление независимости своей 
Родины всегда встречала понима
ние и горячее сочувствие народов 
Советского Союза. Советские лю
ди с чувством большого удовле-

Вереница машин увозит гостей 
с аэродрома.

В первой открытой машине 
Н. А. Булганин, Н. С. Хрущев, 
сопровождаемые Неру и военным 
секретарем Президента Индийской 
Республики Д. Сингхом, радушно 
приветствуют встречающих, кото
рые заполняют подступы к аэрод
рому и стоят плотной стеной вдоль 
всего 20-километрового пути, ве
дущего к дворцу Президента, где 
будет резиденция гостей во время 
их пребывания в Дели. Возгла
сы энтузиазма, рукоплескания, го-

творения и радости отнеслись к 

созданию суверенной Республики 

Индии.

Наш народ глубоко верит в твор
ческие силы индийского народа, 
который играет все более возра
стающую роль в международной 
жизни, в укреплении всеобщей без
опасности и мира. Советскому 
правительству близки и понятны 
настойчивые усилия правительст
ва Индии обеспечить мир и до
биться подъема экономики своей 
страны.

У советского и индийского наро
дов много общих задач. Ин
дия и Советский Союз прилагают 
большие усилия для сохранения и 
упрочения мира, выступают за 
урегулирование спорных междуна
родных вопросов мирными сред
ствами, путем переговоров, что 
уже принесло немалые положи
тельные результаты.

★ ★★

рячие приветствия, лозунги в честь 
крепнущей индийско - советской 

дружбы сопровождают Булгани

на, Хрущева и Неру на пути до 

города и на улицах столицы. 

Встречающие по индийскому обы
чаю бросают гостям гирлянды 
цветов. Путь следования гостей 
украшен флагами Советского Со
юза и Индии, лозунгами на двух 
языках—русском и хинди: «Доб
ро пожаловать!», «ПриЬет Булга
нину и Хрущеву!», «Да здравст
вуют борцы за мир — Булганин

Взаимные усилия Индии и СССР 
расширять свои дружественные 
отношения являются важным 
вкладом в дело смягчения между
народной напряженности.

Свое пребывание в Индии мы 
хотим использовать для непосред
ственного знакомста с индийским 
народом, его обычаями и тради
циями, с результатами его уси
лий по подъему экономики и раз
витию национальной индустрии.

Мы надеемся, что наши встречи 
с индийским народом, расширение 
контакта с государственными дея
телями Индии дадут плодотвор
ные результаты для дела дальней
шего углубления взаимопонимания 
и дружбы наших стран.

Разрешите выразить вам нашу 
искреннюю благодарность за теп
лую, сердечную встречу.

Да здравствует дружба народов 
Индии и Советского Союза! (Бур- 
ные аплодисменты).

и Неру!», «Русские и индийцы — 

братья!».

Этот последний лозунг особен
но ярко выражает дружественный 
братский дух сегодняшней встре
чи в Дели — встречи, проникнутой 
горячим стремлением к миру и 
дружбе народов.

По сообщению делийского ра- 
"дио, в сегодняшней встрече Бул
ганина и Хрущева участвовал при
мерно один миллион жителей Де
ли и прилегающих к столице рай
онов.

О ткры тие XXI С ы зранской го р о д с к о й  'п а р т и й н о й  конф еренции
Вчера в зале заседаний горкома 

КПСС открылась XXI Сызранская 
городская партийная конферен
ция.

После избрания президиума, 
мандатной комиссии, секретариа
та и редакционной комиссии кон
ференция утвердила следующую 
повестку дня:

1. Отчет о работе горкома 
КПСС.

2. Отчет ревизионной комиссии.

3. Выборы городского комитета 
КПСС.

4. Выборы ревизионной комис
сии.

После принятия регламента 
конференция переходит к обсужде
нию первого вопроса повестки 
дня.

С отчетным докладом о работе 
городского комитета КПСС вы
ступил первый секретарь горкома 
тов. Рылов. (Краткий отчет о ра
боте городского комитета КПСС 
публикуется в этом номере газе
ты).

Затем делегаты заслушали от
четный доклад ревизионной ко
миссии. С докладом выступил 
председатель ревизионной комис
сии тов. Прокопьев.

После отчетных докладов гор

кома КПСС и ревизионной комис
сии начались прения. В прениях 
на вечернем заседании выступили 
тт. Солодов, Арефьев, Банников.

Конференция заслушала и ут
вердила доклад мандатной ко
миссии, с которым выступил тов. 
Багрянцев.

В работе конференции прини
мает участие член бюро Куй
бышевского обкома КПСС тов. 
Перов— Терентьев.

Сегодня на конференции про
должаются прения по отчетным 
докладам горкома КПСС и ревизи
онной комиссии.
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XXI  г о р о д с ка я  п а ртийная к о н ф е р е н ц и я

Отчет о работе городского комитета КПСС
Из доклада первого секретаря горкома партии тов. Н. Е. РЫЛОВА

Товарищи, — говорит тов. Ры- 
лов, — текущий 1955 год является 
завершающим годом пятой пяти
летки. Тесно сплоченные вокруг 
Коммунистической партии и Совет
ского правительства, народы Со
ветского Союза успешно осущест
вляют программу коммунистиче
ского строительства.

Пятилетний план выполняется 
досрочно. Проводится огромная ра
бота по электрификации страны. 
Вступает в строй действующих ряд 
тепло-и гидроэлектростанций. Пе
рекрыв русло Волги, коллектив 
строителей Куйбышевской гидро
электростанции ведет напряженную 
борьбу за ввод в эксплуатацию 
первых агрегатов в текущем году. 
Производство электроэнергии уве
личится за пятую пятилетку на 84 
процента.

По пути подъема идет сельское 
хозяйство страны. Посевные пло
щади в СССР по сравнению с 
1950 годом выросли на 27 процен-

I .
Докладчик отмечает, что работа 

городского комитета партии за от
четный период (с ноября 1954 года 
по ноябрь 1955 года) была направ
лена на дальнейшее усиление ор
ганизующей роли городской пар
тийной организации в осуществле
нии задач, поставленных Цент
ральным Комитетом КПСС и Со
ветским правительством! перед со
циалистической промышленностью 
й другими отраслями народного 
хозяйства, на повышение творче
ской активности и самодеятельно
сти партийных организаций, всех 
трудящихся.

Городским и районными комитета
ми партии, политотделом отделе
ния железной дороги через первич
ные парторганизации было органи
зовано широкое обсуждение пись
ма ЦК КПСС и Совета Министров 
СССР к работникам^ промышлен
ности и изучение постановлений 
январского и июльского Пленумов 
ЦК КПСС на собраниях рабочих 
и инженерно-технических работни
ков, партийных организаций. Воп
росы о работе промышленности, 
транспорта и строек обсуждались 
на пленуме горкома партии, соб
раниях городского партийного ак
тива.

В ходе обсуждения этих воп
росов были выявлены серьезные 
недостатки в работе предприятий, 
в состоянии технического уровня 
производства, в организации и 
нормировании труда, в работе с ру
ководящими кадрами и специали
стами промышленности и т. д.

Руководствуясь постановлением 
июльского Пленума ЦК КПСС, 
учитывая критические замечания, 
высказанные на собраниях комму
нистами, рабочими и инженерно- 
техническими работниками, гор
ком! КПСС принял ряд мер к уст
ранению выявленных недостатков.

За отчетный период бюро гор
кома КПСС рассмотрело ряд воп
росов о работе предприятий про
мышленности, транспорта и строек 
города. В целях широкого распро
странения передовых методов тру
да горком КПСС по отраслям про
мышленности провел совещания с 
инженерно-техническими работни
ками, передовиками производства, 
работниками технических библио
тек и лабораторий по вопросам 
внедрения новой техники и про
грессивной технологии, повышения 
производительности труда, сниже
ния трудоемкости выпускаемых 
изделий, рационализации и изоб
ретательства и другим.

Докладчик отмечает, что секре
тари горкома КПСС, члены бюро, 
работники отделов горкома стали 
чаще бывать на предприятиях, 
глубже вникать в экономику про
изводства и больше оказывать на 
местах практической помощи сек
ретарям партийных организаций в 
налаживании организационно-пар
тийной и идеологической работы, в 
осуществлении партийного контро
ля хозяйственной деятельности.

Письмо ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР к работникам про-

тов, в том числе освоено более 30 
миллионов гектаров целинных зе
мель. В текущем году более чем в 
четыре раза выросла по сравнению 
с 1954 годом посевная площадь 
такой важной сельскохозяйствен
ной культуры, как кукуруза. Не
смотря на неблагоприятные кли
матические условия, в ряде райо
нов страны в 1955 году собрано 
хлеба значительно больше, чем в
1954 году.+

Повышается материальное и 
культурное благосостояние трудя
щихся. Из года в год растет ре
альная заработная плата рабочих 
и служащих, увеличиваются дохо
ды колхозников. Зарплата рабочих 
и служащих выросла в 1955 году 
по сравнению с 1950 годом нЖ Й  
процентов.

Великий советский народ под ру
ководством Коммунистической пар
тии уверенно идет вперед, к ком
мунизму.
9

мышленности и решения июльско
го Пленума ЦК КПСС, отмечает 
тов. Рылов, в огромной степени 
подняли творческую активность 
трудящихся масс, партийных орга
низаций в борьбе за технический 
прогресс, за мобилизацию внутрен
них резервов, за дальнейшее повы
шение производительности труда. 
Проявлением творческой инициа
тивы рабочих, инженеров и техни
ков является тот факт, что ими 
внесено свыше четырех тысяч ра
цион а л из а то р ских предл ожени й.

Активизировалась деятельность 
конструкторских бюро гидротур
бинного и комбайнового заводов 
по созданию конструкций машин 
на уровне современной техники. 
Р азр а ботанн ый конструктор ски м 
бюро комбайнового завода силосо
уборочный комбайн с отбором по
чатков по заданным техническим 
условиям на испытании в текущем 
году показал удовлетворительные 
результаты.

Значительную работу по внедре
нию новой технологии, механиза
ции трудоёмких процессов! прово
дит коллектив Сызранской ТЭЦ, в 
результате чего в 1955 году высво
бождено 50 человек, улучшены ус
ловия работы энергоустановок, до
стигнута дополнительная экономия 
средств. В цехах заводов пи- 
щек онцентратов и ликероводочного 
установлено несколько новых ав
томатов и автоматических линий, 
что намного увеличило производи
тельность труда.

В организаторской работе по по
вышению производительности тру
да, внедрению в производство но
вой техники и прогрессивной тех
нологии, по распространению пере
довых методов труда накопили не
который опыт многие партийные 
организации. Так, например, пар
тийное бюро нефтеперерабатываю
щего завода совместно с руково
дителями отделов, инженерно-тех
ническими работниками, передо
виками производства наметило и 

»осуществило ряд мероприятий по 
усовершенствованию технологии и 
укреплению, технологической дис
циплины, что позволило улучшить 
основной качественный показатель 
нефтепереработки — увеличить от
бор светлых продуктов на 2,4 про
цента против плана. Здесь прак
тикуется проведение встреч 
передовиков производства по про
фессиям и молодых рабочих с кад- 
р о вы м и р а б о чи м и.

Многие рабочие завода в содру
жестве с инженерно-техническими 
работниками внесли ценные пред
ложения по улучшению техноло
гии производства и повышению 
производительности труда. Внед
рение этих предложений поз
волило поднять производительность 
установки и освоить выпуск нозо- 
го вида продукции, в результате 
чего достигнута условная годовая 
экономия 400 тысяч рублей.

На заводе серьезное внимание 
уделяется учебе и повышению квз- 
лификтции кадров. Здесь мно
гие рабочие учатся: 64 челове

ка обучаются в высших и средних 
технических учебных заведениях, 
65— в школах рабочей молоде
жи. За девять месяцев 389 человек 
закончили обучение на различных 
курсах по повышению деловой 
квалификации.

Государственный план за десять 
месяцев по выпуску валовой про
дукции заводом выполнен на 106,2 
процента, по товарной на 106,2 
процента, план производительно
сти труда — на 107,2 процента, 
себестоимость продукции снижена 
против плана на 5,4 процента. Д а
но государству сверхплановых 
накоплений 10 миллионов 300 ты
сяч рублей. По итогам работы в 
третьем квартале коллектив заво
да занял первое место во Всесоюз
ном социалистическом соревнова
нии и ему вручено переходящее 
Коасное Знамя Совета Министров 
СССР.

Докладчик отмечает, что на про
шлой городской партийной конфе
ренции за отставание в выполне
нии государственного плана было 
подвергнуто критике руководство 
Кашпирского рудоуправления. 
Партийная и профсоюзная органи
зации рудника, управляющий тон. 
Жуков сделали соответствующие 
выводы из критики, усилили вни
мание вопросам организации тру
да и производсгоа. Партийный ко
митет повысил требовательность к 
руководителям рудоуправления, 
шахт и участков. На заседаниях 
парткома был рассмотрен ряд важ
нейших производственных вопро
сов. Среди шахтеров была прове
дена большая массово-политиче
ская работа по разъяснению по
становления июльского Пленума 
ЦК КПСС. Был организован обмен 
опытом работы проходчиков.

В результате проведенной рабо
ты улучшилась производственная 
деятельность рудника. Государст
венный план 10 месяцев по добыче 
сланца рудоуправлением выполнен 
на 105,6 процента, план произво
дительности труда — на 104,2 про
цента, себестоимость продукции 
снижёна против плана на 2,1 про
цента, дано государству прибыли 
сверх плана 1.211 тысяч рублей. 
14 ноября рудник завершил выпол
нение годового государственного 
плана.

Заслуживает внимания положи
тельный опыт организационно-пар
тийной и партийно-политической 
работы парторганизаций Батрак- 
ского асфальтового завода, ТЭЦ, 
р е монтн о - м ех а н и чес кого з а во да, 
швейфабрики «Памяти Ленина», 
завода пищевых концентратов и 
многих других.

Возросшая производственная ак
тивность трудящихся, повышение 
уровня работы первичных партий
ных организаций и партийных ко
митетов обеспечили улучшение ра
боты промышленности в целом по 
городу. Государственный план по 
выпуску валовой продукции за де
сять месяцев текущего года про
мышленностью города выполнен 
на 104 процента, в том чис
ле по районам: Центрально
му — на 102,8 процента, Промыш
ленному — на 105,7 процента, Ок
тябрьскому — на 104,5. Объем ва
ловой продукции промышленности 
за 10 месяцев 1955 года по срав
нению с соответствующим перио
дом 1954 года возрос на 22 про
цента. План по повышению произ
водительности труда выполнен на
105.8 процента, получено сверхпла
новых накоплений 17.829 тысяч 
рублей.

Предприятиями местной и ко
оперативной промышленности го
сударственный план десяти ме
сяцев 1955 года по выпуску вало
вой продукции выполнен на 104,6 
процента, прирост продукции за 10 
месяцев, против соответствующего 
пеоиода прошлого года составил
13.8 процента. Значительно расши
рен ассортимент выпускаемых из
делий и товаров.

По сравнению с 1950 годом, пер
вым годом пятой пятилетки, в 1955 
году рост важнейших видов продук
ции по городу составил: по пе

реработке нефти в два с лишним 
раза, по добыче сланца почти в 
три раза, по производству комбай
нов в дв'а раза^ электроэнергии в 
два с лишним раза, по выработке 
асфальта на 70 процентов!, муки 
на 57 процентов.

Многие предприятия досрочно 
выполнили задание пятой пятилет
ки по выпуску валовой продукции.
В том числе: заводы гидротурбин
ный, сланцеперерабатывающий, ко
жевенный и пищеконцентратов, ва
гонные депо станции Сызрань 1-я 
и станции Батраки и другие.

Вместе с тем нельзя не видеть, 
что в работе промышленных пред
приятий города все еще имеются 
многочисленные недостатки. Мно
гие предприятия плохо реализуют 
такие важнейшие источники даль
нейшего мощного подъема про
мышленного производства, указан
ные в постановлении июльского 
Пленума ЦК, как неуклонный тех
нический прогресс, улучшение ор
ганизации труда и производства, 
совершенствование  ̂ управления 
предприятиями и другие. Это под
тверждается многочисленными при
мерами, хотя бы из практики ра
боты двух наиболее крупных ма
шиностроительных заводов — ком>- 
байнового и гидротурбинного. И 
тут дело не только в том, что пар
тийные организации этих заводов 
являются неработоспособными. Н а
оборот, очень часто именно здесь 
возникает и осуществляется полез
ная инициатива по различным во
просам производственной деятель
ности, в постановке партийно-орга
низационной и партийно-политиче
ской работы. Но насыщенность за
водов техникой, наличие больших 
коллективов рабочих, инженерно- 
технических работников требуют 
п овсе дне в н ого совер шенствоэа ни я 
управления предприятиями, более 
настойчивой работы, в первую оче
редь, в области дальнейшего повы
шения технического уровня произ
водства и организации труда. Од
нако эти вопросы руководителями 
данных предприятий решаются еще 
плохо.

На комбайновом заводе, напри
мер, из-за неудовлетворительной 
организации производства и по
детального планирования, невыпол
нения своих прямых обязанностей 
начальниками смен, старшими ма

стерами и мастерами по подготов
ке рабочего места и неправильной 
организации труда каждого рабо
чего, в цехах, особенно сборочном, 
имеют место массовые простои 
из-за несвоевременного обеспече
ния заготовками, деталями, инст
рументом, приспособлениями и т. д. 
Здесь неудовлетворительно исполь
зуется имеющаяся передовая тех
ника. Многошпиндельные полуав
томаты, копировально-фрезерный 
станок, некоторые виды кузнечно- 
прессового оборудования, револь
верные станки в ряде случаев ис
пользуются как токарные. Терри
тория и многие цехи завода за
хламлены отходами металла, полу
фабрикатами.

Партийный комитет (секретарь 

тов. Поздняков) и завком проф

союза (председатель тов. Григо- 

ров) до последнего времени слабо 

занимались организацией социали

стического соревнования и распро

странением передовых методов 

труда, неудовлетворительно осу

ществляли контроль за деятель
ностью администрации. Массово- 
политическая работа в ведущих це
хах завода находится на низком 
уровне, и особенно плохо постав
лена техническая пропаганда. За 
девять месяцев в цехах прочитано 
только несколько лекций на произ
водственно-технические темы.

Недостатки в управлении пред
приятием объясняются в значи
тельной мере тем, что директор тов. 
Шугалий пока еще не использует 
полностью своих прав единона
чальника, не повышает ответствен
ности своих заместителей и на
чальников цехов, отделов и других 
работников завода за порученный 
участок работы. В результате это

го завод не справился с выполне
нием государственного плана деся
ти месяцев по выпуску машин.

Затем тов. Рылов говорит о до
стижениях коллектива гидротур
бинного завода. Вместе с тем, он 
отмечает, что заводоуправление 
очень вяло, без достаточной ини
циативы и напористости осущест
вляет мероприятия по дальнейше
му повышению технического уров
ня производства, использованию 
имеющихся резервов. На заводе 
плохо используется техника, низок 
съем продукции с единицы обору
дования, процент внедрения рас
четно-технических норм! составля
ет только 33 процента от общего 
числа действующих. В цехах за
вода грязь, низка культура про
изводства, что в сочетании с низ
кой технологической дисциплиной 
приводит к ухудшению качества 
выпускаемых турбин и энергетиче
ского оборудования. Совершенно 
недостаточно уделяется вним!ания 
вопросам комплексной механиза
ции трудоемких процессов, особен
но в литейном производстве и т. д.

На заводе не находят нужной 
поддержки начинания новаторов и 
рационализаторов производства. 
Так было с внедрением в произ
водство высокопрочного чугуна, 
резца Колесона, резца Маркова 
и Сергеева. Разработанные органи- 
з а ц и они о - т ех ни ческ и е м еропр и яти я, 
особенно цеховые, выполняются 
крайне неудовлетворительно. Не 
оказывается необходимой помощи 
конструкторскому бюро завода.

Директору завода тов. Макееву 

и главному инженеру тов. Евдоки

мову много раз заводской партий

ной организацией и бюро город

ского комитета партии указыва

лось на то, что они действуют 

разообщенно и не осуществляют 

твердой технической политики на 

заводе, давались практические со

веты по формам и методам рабо

ты. Однако тт. Макеев и Евдоки

мов не прислушались к этим сове

там, не сделали для себя практи

ческих выводов и продолжают ру

ководить предприятием старыми, 

непригодными методами.

Докладчик отмечает, что город
ской комитет партии не добился 
ликвидации отставания отдельных 
заводов, комбинатов в выполнении 
государственного плана по валовой 
продукции, снижению себестоимо
сти. Десять предприятий не спра
вились с выполнением плана деся
ти месяцев.

Положение дел в промышленно
сти показывает, что методы и фор
мы работы городского комитета 
партии и его бюро пока не обеспе
чили требуемого разворота повсе
дневной черновой организаторской 
работы по практическому реше
нию задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС перед про
мышленностью. Работники горко
ма КПСС, секретари, члены бюро 
все еще мало бывают на предприя
тиях, иногда не знают действитель
ного положения дел на местах и не 
оказывают необходимого воздейст
вия на работу предприятий и пер
вичных партийных организаций. 
Слабо осуществляется контроль за 
исполнением решений.

Горком партии недостаточно вос
питывал руководящих работников 
в духе строгой ответственности за 
порученное дело, а при допускае
мых ими ошибках или казенно- 
формальном' отношении к делу не 
всегда давал принципиальную 
оценку, ограничиваясь чисто дру
жескими советами, чем наносится 
вред, в первую очередь, самим кад
рам. Промышленно-транспортный 
отдел горкома партии, занятый те
кучкой, не оказывает необходимой 
помощи первичным партийным ор
ганизациям, слабо связан с про
мышленными отделами райкомов 
КПСС.

(Продолжение на 3-й стр.), ;
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Отчет о работе городского комитета КПСС
Из доклада первого секретаря горкома партии тов. Н. Е. РЫЛОВА

(Продолжение. Начало на 2-й стр.).

II.
Выполняя постановление июль- 

I- ^кого Пленума ЦК КПСС, гово
рит тов. Рылов, партийные орга
низации Батракского и Сызран- 
ского железнодорожных узлов, по
литический отдел и руководство 
отделения дороги проделали значи
тельную работу, направленную на 
обеспечение выполнения возраста
ющего объема перевозок, улучше
ние использования технических 
средств и роста производительно
сти труда. Партийные организа
ции стали глубже вникать в эко
номику производства. На заседа
ниях парткомов, партийных бюро 
и партийных собраниях стали чаще 
обсуждаться вопросы, связанные 
с  выполнением технических изме
рителей, внедрением передовой 
технологии на ремонте паровозов 
и вагонов, широким применением 
передовых методов труда по ско
ростному формированию и расфор
мированию поездов и улучшению 
эксплуатационной работы.

По инициативе главного инжене
ра паровозного депо станции Сыз
рань 1-я тов. Дудина и при актив
ной поддержке партийного бюро, 
коллектив инженерно-технических 
работников в содружестве с ра
ционализаторами за последнее вре
мя внедрил ряд технических нов
шеств, что дало возможность уве
личить нагрузку на ось паровоза, 
значительно сократить время на
хождения паровоза в ремонте, 
улучшить качество промывки ло
комотивов. Коллектив Батракской 
горки, применяя передовые методы 
работы станций Нижнеднепровск 
Узел и Дебальцево, увеличил 
производительность горки на фор

мировании и расформировании 
поездов.

На отделении увеличилось число 
поездов, проследовавших по участ
кам без набора воды, возросли 
скоростные осмотр и обработка 
поездов на пунктах технического 
осмотра. За десять месяцев теку
щего года проведено более шести 
тысяч тяжеловесных поездов, в 
которых дополнительно перевезено 
много различных народнохозяйст
венных грузов.

В результате проведенных меро
приятий коллектив Сызранского 
отделения за 10 месяцев текуще
го года увеличил объем перевозок 
на 23,8 процента против 'соответ
ствующего периода прошлого го
да; план погрузки выполнен на 
100,8 процента, ускорен оборот 
вагонов.

Однако, отмечает докладчик, в 
работе отделения имеется еще 
много существенных недостатков. 
Несмотря на общее выполнение 
плана перевозок, отделение доро
ги не справляется с выполнением 
плана по выгрузке, по полному 
обороту и среднесуточному пробе
гу паровозов. Не выполняются 
графики движения поездов, не из
житы .случаи нарушения трудовой 
дисциплины и брака в работе.

Задача руководителей отделе
ния, партийных^ профсоюзных и 
комсомольских организаций— по- 
настоящему возглавить развернув
шееся в честь XX съезда КПСС 
социалистическое соревнование, 
мобилизовать железнодорожников 
на приведение в действие скрытых 
резервов, решительно искореняя 
недостатки в работе транспорта.

нейшему развитию промышленно
сти, транспорта, сельского хозяй
ства, а также улучшению жилищ- 
но-бытовых условий советских лю
дей, ЦК КПСС и Совет Минист
ров СССР в своем постановлении 
«О мерах по дальнейшей инду
стриализации, улучшению качест
ва и снижению стоимости строи
тельства» дали развернутую про
грамму улучшения работы строи
тельных организаций. Выполнить 
это решение — боевая задача го
родской партийной организации.

IV .

III.
Затем тов. Рылов подробно 

останавливается на деятельности 
строительных организаций города. 
Он отмечает, что городской и рай
онные комитеты партии, первич
ные партийные организации строи
тельных организаций в начале те
кущего года организовали широкое 
обсуждение материалов Всесоюз
ного совещания строителей. Во
просы работы строительных орга
низаций рассматривались на засе
даниях бюро горкома КПСС, выно
сились на обсуждение городского 
партийного актива. Было проведе
но общегородское совещание стро
ителей по итогам работы строи
тельных организаций в первом 
квартале текущего года. Хозяйст
венным руководителям и партий-̂  
ным организациям оказывалась 
помощь на местах в организации 
выполнения предложений Всесо
юзного совещания строителей 
по улучшению работы строитель
ных организаций.

Однако принятые меры не обес
печили конкретных результатов в 
устранении недостатков, имеющих, 
ся в работе строительных органи
заций города. Большинство из них 
по-прежнему работает плохо и не 
выполняет государственных пла
нов. За 10 месяцев государствен
ный план по жилищному и куль
турно-бытовому строительству по 
освоению средств выполнен на 94 
процента. Сдано в эксплуатацию 
7500 квадратных метров жилой 
нлощади, что составляет 40 про
центов к годовому плану. Из 19 
объектов культурно . бытового на
значения, предполагаемых к сдаче 
в 1955 году, сдано лишь семь. 
Допущено значительное удоро

жание сметной стоимости строи
тельства.

Неудовлетворительно продол
жает работать трест № 112 (уп
равляющий тов. Евдокимов, сек
ретарь партийной организации тов.
•-Курнев а). Десятимесячный план 
по вводу жилья в эксплуатацию 
трестом выполнен лишь на 48,5 
процента. В тресте плохо внед
ряются индустриальные методы 
строительства, непростительно 
медленно ведется строительство 
завода сборного железобетона. На 
строительных площадках слабо 

/Используется техника, особенно

башенные краны, погрузчики мно
гоковшовые, автопогрузчики. Под
собные предприятия по лесопиле
нию, изготовлению столярных из
делий, добыче камня, приготов
лению раствора работают плохо и 
не обеспечивают участки материа
лами и изделиями.

Плохая организация труда, не
удовлетворительные бытовые ус
ловия рабочих, проживающих в 
общежитиях, служат причиной 
большой текучести рабочей силы.

Все эти недостатки являются 
результатом того, что управляю
щий трестом тов. Евдокимов не 
проводит твердой линии на внед
рение индустриальных методов 
строительства, на коренное улуч
шение организации строительных 
работ. Он не прислушивается к 
голосу масс, не делает необходи
мых выводов из критики коммуни
стов, не повышает чувства ответ
ственности у руководителей участ
ков, инженерно-технических ра
ботников за порученное дело. Тов. 
Евдокимов часто решает вопросы 
наспех, поверхностно, без глубоко
го проникновения в организацию 
производства.

Недостатки в работе треста 
№ 112 присущи и другим строи
тельным организациям, особенно 
таким, как Кашпирское строитель
ное управление, стройуправление 
№ 1 треста «Нефтелес».

Бюро горкома КПСС сняло с ра
боты бывшего управляющего тре
стом № 24 тов. Мартиросова за 
неудовлетворительное руководство 
строительством.

Сейчас в городской партийной 
организации нет более важной 
задачи, чем обеспечение выполне
ния плана по жилищному и куль
турно-бытовому строительству. 
Это требует от руководителей 
строительных организаций высо
кой организованности и повыше
ния чувства ответственности за 
выполнение плана, усиления конт
роля за ходом строительства и 
усиления помощи партийным ор 
ганизациям со стороны районных 
и городского комитетов партии.

Считая, что улучшение строи
тельного дела является одной из 
важнейших ¡народнохозяйствен
ных задач, успешное решение ко
торой будет способствовать даль

Выполняя решения партии и 
правительства по дальнейшему 
подъему сельского хозяйства, го
родская партийная организация 
оказывает большую помощь кол
хозам, машинно-тракторным стан
циям и совхозам подшефных рай
онов в строительстве силосных 
траншей, механизации животно
водческих ферм, во внедрении за
водской культуры в работу МТС. 
В текущем году предприятиями 
города построены силосные соору
жения емкостью в 36 тысяч тонн.

В летне-осенний период сельско
хозяйственных работ на полях 
колхозов и совхозов работало 
около . восьми тысяч трудящихся, 
студентов и учащихся учебных за
ведений города, 150 автомашин.

Для укрепления руководства 
колхозов горкомом партии было 
рекомендовано 18 человек из чис
ла городского партийного актива 
на работу председателями колхо
зов. На освоение целинных и за
лежных земель по комсомольским 
путевкам было направлено более 
400 юношей и девушек. Коллекти
вы трестов № 112 и строительного 
участка ТЭЦ в текущем году 
заканчивают строительство Каш- 
пирской и Кошкинской МТС. Трест 
№ 112 сейчас развернул строи
тельство Губинской машинно- 
тракторной станции.

ки горпромторга (директор тов. 
Школьников) не повышают требо
вательности к подчиненным за вы
полнение плана товарооборота.

Исполком горсовета уделяет не
достаточно внимания улучшению 
работы торгующих организаций, 
не организует исполнения своих 
решений. Так, в феврале текущего 
года исполком ¡горсовета принял 
постановление по вопросу «О со
стоянии контрольно-ревизионной 
работы в торгах и тресте столовых 
города». В решении отмечались 
серьезные недостатки в контроль
но-ревизионной работе, указыва
лось, что в торговую сеть прини
маются лица, ранее судившиеся 
за растраты и хищения, что 
в результате этого в тор
гах и О Р С ’ах в 1954 году были 
допущены большие растраты и хи
щения материальных ценностей. 
Но, в результате того, что испол
ком горсовета не организовал ис
полнение принятого решения, отме

ченные недостатки остались не- 
устраненными. За десять месяцев 
текущего года в торгах и О РС ’ах 
снова допущены растраты и хище
ния на сумму 128 тысяч рублей.

Не организовано также долж
ным образом выполнение решения 
по вопросу о состоянии и мерах 
улучшения работы мастерских бы
тового обслуживания артелей и 
комбинатов города. Жители 
Кашпирского рудника, поселков 
«Строитель», «Заводской» и Ок
тябрьского района справедливо 
требуют увеличить сеть комму
нальных и бытовых учреждений. 
Но эти требования выполняются 
неудовлетворительно.

Задача состоит в том, чтобы 
еще выше поднять роль Советов в 
решении хозяйственных и полити
ческих задач, шире развертывать 
здоровую критику в работе со
ветских органов и еще больше 
усилить им помощь со стороны 
горкома и райкомов партии.

VI.

V.
Тов. Рылов говорит далее о пар

тийном руководстве Советами де
путатов трудящихся, подробно 
анализирует их деятельность. За 
отчетный период, говорит он, по
высился уровень организационной 
работы исполкомов городского и 
районных Советов, усилилась их 
роль в обеспечении выполнения 
народнохозяйственных планов. 
Регулярно проводились сессии го
родского Совета депутатов тру
дящихся. Улучшилась работа по 
рассмотрению жалоб и заявлений 
трудящихся, по выполнению нака
зов избирателей, повысилась роль 
постоянных комиссий.

В текущем году городским отде
лом коммунального хозяйства по
строено и введено в эксплуата
цию около трех тысяч метров ка
нализационных, водопроводных 
магистралей, заасфальтировано и 
замощено 13 километров дорог, 
реконструирован мост через реку 
Крымзу, начато и в текущем году 
будет закончено строительство ме
таллического моста через реку 
Сызран. Значительные работы 
проведены по озеленению города.

Пополнен автобусами и легковы
ми машинами внутригородской 
автотранспорт. Сейчас находятся 
в эксплуатации 66 автобусов, 44 
легковых и 24 грузовых такси.

В текущем году торговая сеть 
увеличилась на 11 хорошо обору
дованных магазинов и две столо
вых. Товарооборот возрос про
тив соответствующего периода 
прошлого года на 8.200 тысяч руб
лей. Продано больше, чем в прош
лом году рыбы на 20 процентов, 
сельди на 33 процента, рыбных 
консервов на 10 процентов, мар
гарина на 20 процентов, конди
терских изделий на 13 процен
тов, хлебопродуктов на 14 про
центов, швейных изделий на 2.600 
тысяч рублей, чулочно-носочных— 
на 100 тысяч рублей и т. д.

Однако, в работе торговых ор
ганизаций имеются серьезные упу
щения. Отдельные торги и О РС ’ы 
не выполняют государственные 
планы товарооборота. Работни

Городская партийная организа
ция, продолжает тов. Рылов, за от
четный период провела значитель
ную работу по« марксистско-ленин
скому образованию руководящих 
кадров, членов и кандидатов пар
тии, по коммунистическому вос
питанию трудящихся. В помощь 
самостоятельно изучающим марк
систско-ленинскую теорию за от
четный период было прочитано 
лекций в два раза больше, чем в 
прошлом году, проведены теорети
ческие собеседования. При горко
ме КПСС в прошлом учебном го
ду работал лекторий по политэко
номии, который главным образом 
посещали руководящие работники. 
Семинар по политэкономии рабо
тал также на Кашпирруднике.

Большое место в политическом 
образовании руководящих кадров 
занимает вечерний университет 
марксизма-ленинизма, в котором 
сейчас учится 410 человек.

Большая подготовительная рабо
та была проведена партийными 
организациями по подготовке к 
новому учебному году в системе 
партийного просвещения. Соблю
дая принцип добровольности, пар
тийные организации своевременно 
укомплектовали кружки слушате
лями и пропагандистами. Заня
тия в кружках и политшколах 
начались организованно.

Около 600 коммунистов изуча
ют вопросы экономики в семина
рах и экономических школах, 
созданных при горкоме и райко
мах КПСС, а также при политот
деле отделения железной дороги.

Учитывая то обстоятельство, что 
большинство коммунистов изъя
вило желание заниматься полити
ческим самообразованием, горком 
и райкомы партии провели ра
боту по укреплению лекторских 
групп. К чтению лекций горком 
КПСС привлек преподавателей 
института, средних учебных заве
дений, инженерно . технических 
работников. Это дало возмож
ность создать в текущем году при 
лекторской группе горкома КПСС 
экономическую, историческую и 
международную секции.

Но было бы неправильным не 
видеть серьезных недостатков 
в пропагандистской работе. Про
паганда все еще слабо свя
зана с жизнью, носит академиче
ский характер. Недостаточно ока
зывается помощь коммунистам, за
нимающимся самообразованием. 
В результате отсутствия контроля 
за учебой, некоторые руко
водящие работники не повы
шают своего идейно-политическо
го уровня. В течение прошлого 
учебного года нигде не учились 
директор сланцеперерабатывающе
го завода тов. Подобед, директор 
мясокомбината тов. Гуреев, ди
ректор горпищекомбината тов. 
Лазарев.

Массово . политическую работу 
среди трудящихся города ведут 
2780 агитаторов. Они разъясняют 
исторические решения партии 
и правительства по дальней
шему подъему промышленности, 
сельского хозяйства. Большая ра
бота была проведена агитаторами

в связи с выборами народных су
дов, Верховного Совета РСФ СР  
и местных Советов депутатов 
трудящихся.

Вместе с тем следует отметить, 
что общий размах и идейный уро
вень политической агитации не 
соответствует возросшим требова
ниям. Крупнейшим недостатком 
является недооценка работы с аги
таторами со стороны горкома, 
райкомов и первичных партийных 
организаций. Их воспитание по
ставлено совершенно неудовлетво
рительно. Семинары агитаторов, в 
большинстве своем, проводятся 
формально и не оказывают агита
торам необходимой помощи. Пар
тийные организации слабо привле
кают к проведению политической 
агитации руководящих партийных 
и хозяйственных работников, ин
женеров и техников.

В работе по коммунистическо
му воспитанию трудящихся серь
езная роль принадлежит лекцион
ной пропаганде. За отчетный пери
од на предприятиях и в культур
но-просветительных учреждениях 
прочитано 4.600 лекций и докла
дов. Большую работу в этом нап
равлении проводит городское от
деление Общества по распростра
нению политических и научных 
знаний.

Но было бы неправильным ут
верждать, что с лекционной про
пагандой у нас обстоит благопо
лучно. Пока еще далеко не все 
лекции читаются на высоком идей
но-политическом уровне, отдель
ные из них недостаточно популяр
ны для широких слоев населения, 
а иногда содержат серьезные 
ошибки. До сих пор продолжают 
рметь место факты, когда лекторы 
выступают с лекциями без их 
предварительного обсуждения и 
рецензирования, в результате 
чего отдельные из них читаются 
на низком уровне (лекция тов* 
Бекмана в паровозном депо).

Несмотря на наличие в городе 
большого количества квалифици
рованных инженерно-технических 
работников, совершенно неудовле
творительно поставлена научно- 
техническая пропаганда. С нача
ла года прочитано всего 65 лек
ций на технические темы. Суще* 
ствующие на крупных предприя
тиях и железнодорожном тран
спорте научно-технические обще
ства до сих пор не развернули 
своей работы.

Горком и райкомы партии, пар
тийные и профсоюзные организа
ции слабо направляют деятель- 
ность культурно-просветительных 
учреждений. Поэтому многие на 
них работают неудовлетворитель
но. Так, например, профсоюзные 
клубы гидротурбинного и комбай
нового заводов, К а шп и р рудника, 
районный дом культуры в Ок
тябрьском районе работают в от
рыве от повседневной производст
венной жизни предприятий, слаб® 
содействуют повышению трудовой 
и политической активности трудя
щихся масс.

(Окончание на 4-й стр.). J
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Отчет о  работе городского комитета КПСС
Из доклада первого секретаря горкома партии шов. И. Е. РЫЛОВА

(Окончание. Начало на 2-й и 3-й стр.).

Задача городской »партийной ор
ганизации состоит в том, говорит 
тов. Рылов, чтоб повысить уровень 
партийной пропаганды и полити
ческой агитации, улучшить работу 
культурно-просветительных учреж
дений.

Затем тов. Рылов останавли
вается на работе драматического 
театра и местной печати. Он от
мечает недостатки в деятельности 
театра, в городской газете «Крас
ный Октябрь» и стенных газетах.

Газета «Красный Октябрь», ука
зывает докладчик, слабо борется 
за действенность своих критиче
ских выступлений. На страни
цах газеты все еще появляются 
поверхностные статьи, неглубоко 
вскрывающие отдельные недостат
ки в работе предприятий, партий
ных организаций, встречаются ис
кажения фамилий, ошибки.

Тов. Рылов подробно анализи
рует работу органов народного об
разования, педагогического инсти
тута, школ и техникумов. Доклад
чик говорит, что школы в истек
шем учебном году несколько улуч-

шили учебно-воспитательную рабо
ту. Большинство их добилось 
выполнения закона о всеобуче, по
высилась успеваемость учащихся. 
Выполняя директивы X IX  съезда 
партии о политехническом обуче
нии, педагогические коллективы 
школ проделали некоторую работу 
по привитию учащимся практиче
ских навыков. В некоторых шко
лах созданы учебные мастерские.

Но в работе школ, органов на
родного образования имеются су
щественные упущения. В ряде 
школ допущен значительный от
сев учащихся, особенно из школ 
рабочей молодежи. В некоторых 
школах еще низка успеваемость. 
Городской и районный отделы на
родного образования и методиче
ский кабинет слабо организуют ин
спектирование школ, изучение и 
распространение лучшего опыта 
передовых учителей.

Далее докладчик говорит о ра
боте первичных организаций 
ДОСААФ, общества Советского 
Красного Креста, а также подроб
но характеризует деятельность 
медицинских учреждений.

VII.
Выполняя постановление XX го

родской партийной конференции, 
городской комитет КПСС нап
равлял деятельность райко
мов КПСС и первичных парт
организаций на усиление орга
низационно - партийной и пар
тийно-политической работы, на 
повышение боеспособности первич
ных партийных организаций в вы
полнении решений партии и пра
вительства. За отчетный период 
городская партийная организация 
организационно окрепла, усили
лась ее работа по воспитанию ком
мунистов. Партийные организа
ции укрепили связи с массами, что 
позволило пополнить ряды город
ской партийной организации за 
счет лучших рабочих и инженер
но-технических работников, успеш
нее решать вопросы хозяйственно
го и культурного строительства.

Горком КПСС стал больше ока
зывать практической помощи рай
комам партии и секретарям пер
вичных партийных организаций в 
организационно-партийной и пар
тийно-политической работе. С ра
ботниками аппарата райкомов и 
горкома КПСС проводились семи
нары по практике партийной ра
боты, инструктивные совещания.

Работники горкома КПСС стали 
чаще бывать в райкомах партии и 
оказывать помощь их отделам в 
подготовке вопросов на бюро, 
пленумы и активы. На семинарах, 
проводимых райкомами КПСС с 
секретарями партийных организа
ций, выступали секретари, заведу
ющие отделами, инструкторы гор
кома КПСС.

Горком КПСС стал больше уде
лять внимания цеховым партий
ным организациям и партийным 
группам. Секретари горкома, за
ведующие отделами, инструкторы 
выступали с докладами, раскры
вающими опыт партийной рабо
ты, перед секретарями цеховых 
партийных организаций, партгруп- 
поргами комбайнового и нефтепе
рерабатывающего заводов, треста 
№ 24, Кашпиррудника и других 
предприятий. В июле было прове
дено совещание партгруппоргов 
с обменом опытом работы.

За отчетный период регулярно 
проводились пленумы, бюро гор
кома КПСС и собрания партийно
го актива, на которых рассматри
вались вопросы хозяйственного и 
культурного строительства, пар
тийно-организационной работы и 
другие. В подготовке вопросов 
на бюро, пленумы, активы прини
мали активное участие члены бю
ро, члены и кандидаты в члены 
горкома 'КПСС.

Руководствуясь указаниями
XIX  съезда партии и выполняя 
критические замечания делега
тов районных и городской пар
тийных конференций, горком пар
тии принял ряд мер к улучшению

контроля проверки исполнения 
директив партии и правительства. 
Работники отделов, секретари гор
кома КПСС стали чаще бывать на 
местах и оказывать практическую 
помощь в организации исполне
ния партийных решений.

Все это сказалось на повыше
нии уровня работы первичных пар
тийных организаций. Много поло
жительного в постановке партий
но-организационной и партийно- 
политической работы имеется в 
парторганизациях швейной фаб
рики «Памяти Ленина», Первомай
ского асфальтового завода, паро
возных депо станций Сызрань 
1-я и Сызрань 2-я, строительного 
треста № 24 и некоторых других.

Однако было бы вредным не 
видеть существенных недостатков 
в организационно-партийной рабо
те горкома и райкомов партии, 
первичных партийных организа
ций. Следует отметить, что гор
ком КПСС не добился строжай
шего соблюдения внутрипартийной 
демократии первичными организа
циями. Это привело к тому, что 
в партийных организациях Каш- 
пирского строительного управле
ния, станции Образцовое, отделе
ния временной эксплуатации, 8-й 
дистанции связи, артели «Сталь», 
базы «Главтекстильторга», гор- 
пищеторга и некоторых других 
партийные собрания проводились 
нерегулярно, готовились наспех, 
без привлечения широкого круга 
коммунистов.

Имеются факты нарушения кол
легиальности в партийном руко
водстве. Например, в партийной 
организации горпищекомбината за
седания партийного бюро не про
водились, протоколы партийных 
собраний не отрабатывались по 2 
—3 месяца и в них не отражались 
те критические замечания, кото
рые были высказаны коммуниста
ми. Нарушение коллективности 
в руководстве привело к запу
щенности в партийной работе, 
ослаблению трудовой и производ
ственной дисциплины, к пьянке 
отдельных руководителей комбина
та, растратам и злоупотреблени
ям.

Нарушались принципы коллек
тивного руководства в артели 
«Бытовик». Секретарь партийной 
организации тов. Сорокин в тече
ние девяти месяцев не проводил 
заседаний партбюро.

Бюро и отделы горкома партии 
и прежде всего организационный 
отдел (заведующий тов. Мака
ров) . и секретарь, ведающий этим 
отделом, тов. Бакулин не органи
зовали должной помощи райко
мам, первичным партийным орга
низациям В правильной постанов
ке организации проверки исполне
ния, слабо привлекали к этой ра
боте членов горкома, городской 
партийный актив. Бюро гор

кома еще далеко не является 
примером в организации провер
ки исполнения собственных поста
новлений.

VIII.
Затем докладчик говорит о пар

тийном руководстве профсоюзными 
и комсомольскими организациями, 
анализирует их работу. Он отмеча
ет, что городской комитет партии 
направлял деятельность профсоюз
ных организаций на выполнение 
задач, поставленных июльским 
Пленумом ЦК КПСС.

В целях оказания помощи руко
водителям профсоюзных организа
ций горком партии провел с ними 
трехдневный семинар. Работники 
отделов горкома партии стали 
чаще бывать в профсоюзных 
организациях и оказывать им по
мощь на месте.

Но, несмотря на это, в деятель
ности профсоюзных организаций 
имеются серьезные упущения, мно
гие из них редко проводят рабочие 
собрания, не проявляют должной 
заботы об удовлетворении куль
турно-бытовых запросов трудящих
ся, слабо ведут культурно-массо
вую работу, недостаточно занима
ются организацией социалистиче
ского соревнования.

Говоря о партийном! руководстве 
комсомолом, докладчик отметил 
возросшую роль комсомольских ор
ганизаций в политическом воспита
нии молодежи, в мобилизации мо
лодых рабочих на выполнение хо- 
зя й ст вен но - пол итических задач, 
стоящих перед предприятиями.

Вместе с тем докладчик отметил, 
что партийное руководство комсо
молом остается неудовлетворитель
ным. Это является следствием то
го, что руководящие партийные ра
ботники не имеют непосредствен
ной связи с молодежью, плохо зна
ют ее жизнь и запросы.

Задача горкома, райкомов КПСС, 
первичных партийных организаций 
состоит в том, чтобы повысить уро
вень руководства профсоюзными и 
коме о мо л ь с к ими ор г а н и з а ц и я м и, 
добиться ликвидации недостатков 
в их работе.

IX .
За отчетный период, говорит 

тов. Рылов, городской комитет пар
тии провел большую работу по 
подбору, расстановке и воспитанию 
кадров. В результате этого качест
венный состав работников по об
щеобразовательному и политиче
скому уровню значительно улуч
шился.

Но, несмотря на это, в город
ской партийной организации име
ются факты частой сменяемости 
руководящих работников и особен
но секретарей партийных органи
заций. Это говорит о том, что 
принцип подбора кадров по дело
вым и политическим признакам 
не стал еще руководящим началом 
в деятельности партийных комите
тов.

Допущена частая сменяемость 
кадров, особенно секретарей пер
вичных партийных организаций, в 
Центральном и Промышленном 
районах. Это объясняется тем, 
что горком и райкомы КПСС 
слабо еще воспитывают секретарей 
партийных организаций, руководи
телей предприятий и учреждений 
в духе чувства высокой ответст
венности за порученное дело, 
строжайшего соблюдения Устава 
партии.

Чтобы поднять на более высо
кий уровень дело подбора руково
дящих работников, необходимо 
улучшить проверку исполнения 
партийных директив, подвергать 
острой критике недостатки в этом 
деле.

В заключение тов. Рылов выра
жает твердую уверенность в том, 
что городская партийная организа
ция, решительно вскрывая и уст
раняя недостатки в работе пред
приятий промышленности, тран
спорта и строек, развивая творче
скую активность партийных орга
низаций и укрепляя связь с масса
ми, добъется новых успехов в хо
зяйственном и культурном строи
тельстве.

V

Таиланд. Один из городских каналов в Бангкоке.
Фото Ю. Трушина. (Фотохроника ТАСС). 
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ГРУ БА Я  ПРОВОКАЦИ Я Ф РА Н Ц У ЗС К И Х  
ПОЛИЦЕЙСКИХ ВЛАСТЕЙ

С пресс-конференции советской делегации работников жилищного 
строительства в Париже

ПАРИЖ , 17 ноября. (ТАСС). 
По просьбе советской делегации 
работников жилищного строитель
ства, находящейся в Париже про
ездом из США в СССР, сегодня 
в посольстве СССР во Франции 
была устроена пресс-конференция 
в связи с имевшей место провока
цией в отношении этой делегации. 
Перед многочисленными француз
скими и иностранными журнали
стами с кратким заявлением вы
ступил глава делегации, министр 
городского и сельского строитель
ства СССР И. К. Козюля, который 
выразил возмущение в связи с 
указанной провокацией.

Выступивший затем известный 
советский архитектор, депутат 
Верховного Совета РСФ СР  А. В. 
Власов рассказал, что по его1 при
бытии в Шербур на теплоходе 
«Куин Элизабет», французские по
лицейские власти, несмотря на 
его дипломатический иммунитет, 
пытались задержать его и изоли
ровать от остальной делегации. 
Одним из представителей поли
цейских властей А. В. Власову 
было сделано предложение не воз
вращаться на родину; однако он 
решительно отверг это гнусное 
предложение и настоятельно потре
бовал разрешения покинуть борт 
теплохода. Это разрешение было

получено только после энергичных 

протестов со стороны представи

теля советского посольства вег 

Франции.

По прибытии в Париж на вок
зале Сен Лазар группа хулиганов 
напала на делегацию и вновь по
пыталась изолировать от нее А. В, 
Власова. Следует отметить, что со^ 
стороны этих хулиганов в отно
шении главы делегации И. К. Ко
зюля, А. В. Власова и других 
членов делегации была применена 
физическая сила. Характерно, что 
к моменту прибытия поезда на вок
зале Сен Лазар уже ' находилась 
большая группа журналистов и фо
торепортеров парижских газет, 
что свидетельствует о заранее 
продуманной подготовке этой про
вокации.

Глава делегации И. К. Козюля 
и А. В. Власов в своих выступлени
ях на пресс-конференции выразили 
возмущение этими действиями и 
заявили решительный протест в 
связи с указанной провокацией, 
которая находится в явном про
тиворечии с неоднократными заяв
лениями французского правитель
ства о желательности всемерного* 
развития контактов между Запа
дом и Востоком и взаимного обме
на делегациями.

Протест против провокации французских 
полицейских властей

ПАРИЖ , 17 ноября. (ТАСС). 
Сегодня временный поверенный в 
делах СССР во Франции А. С. 
Аникин посетил генерального сек
ретаря министерства иностранных 
дел Франции Массигли и сделал 
ему устное заявление, в котором 
выразил решительный протест по 
поводу провокационных действий 
французских полицейских властей

в Шербуре и попустительства^ 
этих властей в отношении хулиган
ского нападения на советскую офи
циальную делегацию строителей и»' 
на представителей * посольства' 
СССР во Франции.

А. С. Аникин настаивал на сроч

ном выявлении и наказании лиц,- 

виновных в этой провокации.

Американский журнал о проблеме занятости в С Ш А
Американский журнал «Юнай- 

тед Стейтс ньюс энд Уорлд ри- 
порт» поместил недавно статью, в 
которой пишет, что в США рабо
чим, достигшим 45-летнего возра
ста, все труднее найти работу.

«Один из первых вопросов, ко
торые задают сегодня человеку, 
ищущему работу,— пишет журнал, 
—это— сколько вам лет? «Вот 
вопрос, которого боятся мужчины и 
женщины в возрасте 45 лет и вы
ше. Им нелегко найти работу».

Журнал отмечает, что в 1950 го

ду в США насчитывалось до 45,5- 
миллиона человек старше 45 лет.

Журнал указывает, что «продол
жительность трудовой жизнш 
американских рабочих сокращает
ся», проблема подыскания работы* 
для рабочих старшего поколения* 
приобрела такую остроту, что, пез̂  
словам журнала, даже «офици
альные круги Вашингтона обес
покоены тем обстоятельством, что* 
возраст превращается в препятст
вие для получения работы».

(ТАСС).

Редактор В. И. ПАРАМОШКИНг

ГОСДРАМТЕАТР

20 ноября 
Днем

«ЛЕГЕНДА О ЛЮБВИ»
Вечером

«ОМУТ»

НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 
«Художественный» 

«КРАСНОЕ И ЧЕРНОЕ»
(1-я серия) 
«Звезда»

Днем
«СЧАСТЬЕ АНДРУСА»

Вечером
«ДЕЛО»

Добрышкин Алексей Петровичу 

проживающий в поселке «Строи

тель», улица Баженова, 5, возбуж

дает дело о расторжении брака о  

Жуковой Ниной Ивановной, про

живающей в селе М. Харагужи^ 

Радищевского района, Ульянов

ской области;

Дело подлежит рассмотрению в* 

народном суде Радищевского раёк
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